

LE XIX^{ème} CONGRÈS DE LA FÉDÉRATION ESPÉRANTISTE de la région du Nord s'est tenu à Lens

Le XIX^{ème} Congrès de la Fédération Espérantiste de la région du Nord de la France s'est tenu hier à Lens. La veille avaient eu lieu les examens de la Société Française pour la propagation de l'espéranto.

Ce congrès avait réuni hier matin dans la grande salle des fêtes de la mairie un nombre imposant d'espérantistes des départements du Nord, du Pas-de-Calais et de la Somme.



La réception des Espérantistes à l'Hôtel de Ville. (Ph. Révelli)

Le matin se déroula le concours pour la coupe « Ferrvignolo » et à 10 h eut lieu la séance des congrès sous la présidence de M. H. Himez, président de la Fédération. M. Himez fut nommé président d'honneur et M. Desand, avocat à Dunkerque, fut désigné comme président actif avec comme vice-président M. Duranquet de Desvres.

La séance de travail consista surtout à étudier les moyens pour le développement de l'Espéranto.

Il fut décidé qu'une semaine internationale des Espérantistes aurait lieu à Malesherbes, du 3 au 10 juillet, à l'occasion de l'inauguration de la rue Zamennot à Rosendael.

Le président salua la présence dans la salle de M. Praxino, avocat à Bucarest, qui exprima sa sympathie pour les étrangers venus de la Pologne, de la Bulgarie, de la Roumanie, de la Hollande et de la Tchéco-Slovaquie.

Il exprima sa gratitude envers le poste de Radio « T.T. Nord » pour ses émissions intéressantes d'espéranto.

Après la clôture de cette séance de travail, les congressistes furent reçus par la Municipalité. M. Max, président du groupe espérantiste lillois, présenta les congressistes.

M. Desand, président d'honneur, exprima sa satisfaction pour le chaleureux et cordial accueil de la cité lilloise. M. Max rendit hommage aux espérantistes et invita la jeunesse à persévérer dans la pratique de cette langue internationale.

M. Navric apporta le salut de la Fédération espérantiste du travail.

Le champagne fut versé ou trinqua à la prospérité de l'espéranto.

À 12 h 45, les espérantistes furent reçus à la Foire commerciale où M. Duranquet au nom du Comité leur souhaita la bienvenue.

UNE CONFÉRENCE NATIONALE des Représentants des Syndicats Ouvriers des Brasseries de France

ELLE S'EST TENUE DIMANCHE A LA BOURSE DU TRAVAIL DE LILLE



Le Bureau des représentants des Syndicats Ouvriers de Brasserie de France, à la Bourse du Travail de Lille. (Photo Carrey)

Une conférence nationale des représentants des Syndicats Ouvriers des Brasseries de France a commencé dimanche à la Bourse du Travail de Lille, rue Léon-Gambetta. Elle groupait les représentants ouvriers des brasseries de France, des eaux minérales, des fabrications de glaces artificielles, des boissons gazeuses, des entrepôts de vins et liqueurs.

Une séance plénière des délégués eut lieu le matin.

Trois Commissions siégèrent l'après-midi : Commission des Brasseries ; Commission des Glacières ; Commission des Eaux Minérales, Vins et Liqueurs. A chacune de ces Commissions fut exposée la situation des conditions de travail dans

ROUBAIX

Bureaux : 45, rue de la Gare (Tél 351-17) — Dépôt de vente : 36, rue du Collège

L'AVIATION POUR LES TOUT-JEUNES

LES CONCOURS DE MODÈLES RÉDUITS, EXCELLENTE ÉCOLE D'HABILITÉ ET DE PERSÉVÉRANCE

Ce doit être un désir inné chez l'homme que prendre son essor comme l'oiseau et de quitter le sol avec aisance, un désir que concrétisait, il y a des siècles, la légende d'Icare.

Depuis ce précurseur malheureux, le problème a été presque résolu et l'aviation est entrée maintenant dans les mœurs.

Après avoir passionné les grands, elle passionne depuis quelques années les petits. Ces expériences avec les modèles réduits ont ouvert un champ immense à l'esprit inventif des enfants et des jeunes gens et puis, déjà, donner ainsi, aux jeunes le goût du sport de l'air.

Pour favoriser ces tendances, le Comité de la section d'Aviation Populaire de Roubaix-Tourcoing avait organisé hier, au terrain de Fiers, un concours de modèles réduits. Le vent assez fort qui régnait, contrairement à ce que l'on attendait, réduisit un peu le nombre des participants, mais ne diminua rien l'intérêt de cette manifestation.

Les jeunes gens qui présentent leurs modèles avaient rivalisé d'ingéniosité et l'esprit d'initiative régnait en maître. Le seul moteur autorisé consistait en un moteur à caoutchouc, mais pour torquer les sandows-miniatures, chacun avait recours à des trucs divers, les uns utilisant une sorte de ressort, d'autres une chignolle munie d'un dispositif ad-hoc. Les carlingues et carcasses, de matériaux les plus divers de formes et de couleurs variées, ce petit monde de bourdonnant et fiévreux, tout traduisait l'activité de l'esprit.

Leçon de patience et de goût, de persévérance et d'habileté en exceptant de quoi justifier l'intérêt de telles choses, voilà n'est-il pas vrai, épreuves ?



Ci-dessus : On prépare le moteur à caoutchouc à l'aide d'un ingénieux remontoir. Ci-dessous : L'instant palpitant du décollage sur la piste de départ.

Après les souhaits de bienvenue de la présidente, Mlle M. Lemaire, M. Desiré Ley, président d'honneur du groupement précisait que la constitution de la société de secours de retraite avait été créée et allait inaugurer l'état de la preuve tangible de la reconnaissance des industriels du Consortium pour leurs collaborations et développements le mécanisme et le fonctionnement de la caisse de retraites ouverte pour les membres à l'âge de 55 ans ou de 60 ans, à leur gré.

La retraite mensuelle — dont le taux sera établi chaque année — est de 250 fr. Les fonds pour la retraite sont assurés uniquement par les subventions des industriels du textile adhérant au Consortium. Par ailleurs, tout un service de prestations pour malades et autres risques est assuré, grâce aux cotisations des membres.

M. Ley donna ensuite lecture des statuts qui ont été adoptés par l'Assemblée à l'unanimité par l'Assemblée.

La composition du conseil d'administration est la suivante : président, Mlle Lemaire ; vice-présidente, Mlle Desiré Ley ; secrétaire, Mlle Ballois ; trésorière, Mlle Blaevot.

Une retraite qui comptait 45 années de travail toucha, au cours de cette séance, le montant mensuel de sa retraite.

Mlle Lemaire remercia ensuite M. Ley et le Consortium, pour leur aide à la création du groupement qui compte 330 membres et offrira des avantages à l'administrateur-délégué du Consortium.

Une tombola termina la réunion.

Une auto volée. — Au cours de la nuit de samedi à dimanche, l'auto de M. Etienne Liagre, 23 ans, domicilié 43, rue des Carliers, à Tourcoing, 43, rue des Carliers, à Tourcoing, a été volée alors qu'elle était en stationnement boulevard Gambetta, à proximité de la rue de Lannoy.

Entre autos. — Vers 7 h. à l'angle des rues Montgolfier et B. Motte, une collision a été produite entre les automobiles pilotées l'une par M. Vangieuville, marchand de légumes, 53, rue de la Poterrie, l'autre par Mme Vve Reins marchande de primeurs, 8, rue Saint-Maurice. Dégâts matériels. Constat par M. Gaillard.

Mauvais carroufel. — Vers midi, à l'angle des rues de l'Épée et de l'Alouette, deux autos se sont abîmées. Elles étaient conduites par MM. Jules Masqueher, maire de Forest, et Maurice Castelain, 8, rue de la Makellerie, à Tourcoing. A la suite du choc, qui fut violent, la voiture de M. Castelain fut un têt-à-tête complet, et son conducteur fut légèrement blessé à la figure par des éclats de vitre. Dégâts aux deux véhicules. Constat par M. Gaillard.

A TRAVERS LA VILLE

biessienne était actuellement de plus de 300. Il déclara que les fonds recueillis par l'organisation de galas étaient destinés à la fondation d'une caisse de secours qui, pour la première fois hier, était mise « en fonctions ». En effet, des livrets de caisse d'épargne ont été remis aux deux enfants du regretté membre M. Emile Dondaine, décédé en 1937, décoré de la médaille des Prisonniers Civils. Cette petite cérémonie, très touchante, fut chaleureusement applaudie par l'auditoire.

Puis le secrétaire exposa le rapport moral, il fit appel aux membres pour qu'ils assistent nombreux au Congrès de Cambrai qui doit avoir lieu le 10 juillet prochain. A ce sujet, il annonça qu'un premier autocar est actuellement complet et il invita les participants à se faire inscrire au plus tôt au siège. Dans son exposé, M. Vanbésien n'oublia pas les Mutuels et Réformés de Guerre ni les Amicales laïques et il lança un vibrant appel en faveur de leurs souscriptions. Il termina en déclarant que la collecte faite en vue de l'achat d'un drapeau, qui sera l'emblème de la section, a rapporté à peu près la somme nécessaire pour couvrir les frais d'achat du fanion et il fut heureux d'annoncer que la somme sera bientôt entièrement couverte par les membres actifs et honoraires.

La réunion se termina par le tirage d'une brillante tombola.

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES ANCIENS PRISONNIERS CIVILS

De nombreux anciens prisonniers civils, notamment d'anciens brassards rouges, se sont réunis dimanche 10 h., dans la salle du Café de la Cloche, 8, rue de la Marechal Foch, sous la présidence de M. Desfontaines, entouré de Mme Florin et M. Dassonville, vice-présidents ; M. Vanbésien, secrétaire ; M. Delcourt, trésorier et des membres de la commission.

En ouvrant la séance, M. Desfontaines remercia les membres présents et annonça que l'effectif de la section rou-

commerce : Louis Polsonnier, président de la Caisse d'épargne ; Auguste Delehouze, directeur de l'Éclaircie ; M. Goblet, président des Hospices, ainsi que de nombreux membres de la famille Motte.

Pour la première fois en pareille circonstance, une société de musique prêtait son concours à cette belle manifestation et c'est avec accents de la « Marseillaise », exécutée par la fanfare Delatour, que s'ouvrit la séance. Prenant la parole, M. le docteur Delahousse considéra cette réunion comme une fête de solidarité et de fraternité. Puis il mit à l'honneur le généreux donateur, M. Alfred Motte-Grimonprez, qui fut l'âme de l'initiative pour les humbles et qui fut un grand précurseur dans le domaine social en laissant, en 1897, une grande partie de sa fortune liquide pour venir en aide aux déshérités de la loi sur les accidents de travail, et la lutte contre le taudis en créant les maisons ouvrières.

M. le docteur Delahousse regrette que, vu les difficultés de l'heure, il n'est pas possible de réaliser les projets du donateur et que, pour remettre aux méritants des primes en nature, les membres de la fanfare ont voulu amorcer par son aïeul. Il résuma en ce sens que le capital légué par son grand-père, grossi des intérêts, accuse aujourd'hui une valeur inférieure à celle de legs souscrit il y a un demi-siècle. Pourtant, il est heureux de constater que le but moral est atteint sous diverses formes. Il félicita les ménages méritants ayant retenu l'attention des sélectionneurs et termina en énumérant le bon travail de foyer, les mérites de la bonne mère de famille, et en faisant l'éloge des travailleurs.

Il fut ensuite procédé à la distribution des primes de fondation de l'Institut-Goblet, qui, cette année, se résument comme suit : six cinquièmes, deux bureaux, vingt lots de six chaises, sept primes de 145 francs, 21 paires de draps et 21 paires de couvertures. Les prix furent remis par M. Julien Gadenne, Théodore Lallemand, du bureau de bienfaisance, etc. furent bien accueillies par les bénéficiaires.

ETAT CIVIL — Danieles Golois, rue Mignard, 2. — Rose-Marie Labbens, rue et cour d'Estienne.

Nécessaire. — Louis Dubois, 62 ans, rue de l'Épée, 51 bis. C. Desroches, 15. — Marie Delehouze, 62 ans, rue de la Gare, 4. — Marie Housse, épouse Steenwercker, 62 ans, rue Saint-Roch, 29.

WATTELOS — UN EMPLOYÉ DE TRAMWAY RENVERSÉ PAR UNE AUTO

Samedi vers 22 h. M. Gaspard Duquenois, 55 ans, domicilié à Leers, rue du Dépot, précédait, Grande Place, à la mise en place de la perche d'un tramway. Il fut alors renversé par une auto qui le projeta sur le sol. Son bras droit et son pied gauche furent fracturés. Le blessé, souffrant d'une violente commotion cérébrale et de contusions aux jambes.

L'automobiliste, M. Eugène Motte, 22, rue de la Gare à Roubaix, s'est présenté à la gendarmerie où il a déclaré ne s'être pas rendu compte, sur le fait de l'accident qu'il avait provoqué.

Après la lecture du procès-verbal de la réunion d'avril, le président donne des indications relatives à l'excursion projetée pour le 5 juin prochain. Voici le programme de cette journée :

Départ du siège vers 7 h. 15 par autobus ; visite de Lorette et de Vimy ; à 11 h. 30, départ vers Douai où aura lieu le repas du midi ; vers 15 h. départ pour l'école d'agriculture de Wagnonville ; à 17 h., retour vers Douai, pour rentrer à Wattellos vers 20 h.

Le coût de cette excursion a été fixé à 28 fr. par personne, les amis et sympathisants seront admis, les adhésions seront reçues jusqu'à 15 mai, au café Delcourt.

Après ces explications, le président donna la parole à M. Desmont qui fit une causerie très goûtée de l'assemblée, sur les travaux de saison.

Pour terminer une magnifique tombola de plantes et de boutures de dahlias fut tirée.

LA REUNION DES AMIS DU JARDIN ET DE LA BASSE-COUR FAMILIALE

La réunion mensuelle a eu lieu dimanche, à 15 h., salle Delcourt, sous la présidence de M. Verreux.

Après la lecture du procès-verbal de la réunion d'avril, le président donne des indications relatives à l'excursion projetée pour le 5 juin prochain. Voici le programme de cette journée :

Départ du siège vers 7 h. 15 par autobus ; visite de Lorette et de Vimy ; à 11 h. 30, départ vers Douai où aura lieu le repas du midi ; vers 15 h. départ pour l'école d'agriculture de Wagnonville ; à 17 h., retour vers Douai, pour rentrer à Wattellos vers 20 h.

Le coût de cette excursion a été fixé à 28 fr. par personne, les amis et sympathisants seront admis, les adhésions seront reçues jusqu'à 15 mai, au café Delcourt.

Après ces explications, le président donna la parole à M. Desmont qui fit une causerie très goûtée de l'assemblée, sur les travaux de saison.

Pour terminer une magnifique tombola de plantes et de boutures de dahlias fut tirée.

COMPLET SUR MESURE coupe diag. 325 fr. COSTUMES TAILLEURS depuis 150 fr. Robes et manteaux pour Dames Tissus Mode Choix Unique.

ROBERT, 262, r. Carnot, Wattellos

SOIREE DE BIENFAISANCE

Dimanche 15 mai, chez Sablain, à la Houzarde, soirée de bienfaisance, organisée par le Club Philanthropique de la Houzarde au profit de l'œuvre de la région. Le père est veuf avec six enfants. Cette soirée comporte un crochet-concours, doté de nombreux prix et primes. Tous les amateurs peuvent y participer.

Les meilleurs crochets de la région y seront produits. Citons : le croquis Mille ; Mmes Déréguaucourt, Mady, Pol Fort ; Mlle Lucette Caron ; MM. Revy, Berty, Mo-Hyès, Delma, Duquesnoy, Lionel.

Les seurs Verschuere, accordéonistes victorieuses, âgées de 12 et 13 ans, chorégraphes l'auto pour leur jeu souple et gracieux.

Le crochet humoristique sera assuré par les « clowns » de la Houzarde. L'orchestre du Club, composé de jeunes éléments de la Houzarde, interprétera avec brio et à l'impulsion du public, les meilleurs morceaux de la région. Une brillante tombola clôturera cette soirée. Le prix d'entrée est fixé à un franc.

Les inscriptions au crochet sont gratuites et doivent être envoyées avant le jeudi 12 mai, chez Mme Sablain, 322, rue Jules-Guesde, à Wattellos.

CROIX

FETE ENFANTINE DES QUARTIERS DES HABITANTS OUVRIERS DE TOURCOING

Comme les années précédentes, la commission des fêtes de 45 membres organise une belle fête enfantine les 25, 26 et 27 juin.

Le programme étudié avec soin prévoit de nombreuses attractions, notamment des concours de toutes sortes pour petits et grands, cortège costumé et joutes, distribution de gâteaux et jouets, bal, tombola, etc. On compte à donner de la joie à tous pendant ces trois jours.

Le Comité fait appel à tous les forains pour retirer leur place dès à présent.

WASQUEHAL

Manifestation de sympathie à la Mairie

Dimanche, à 11 h. 45, en la salle de réception de la Mairie, s'est déroulée une manifestation de sympathie organisée par le Conseil municipal et les sections d'anciens combattants et mutilés de la guerre. M. le maire, M. Desfontaines, président du Conseil municipal et conseiller municipal de Wasquehal ont été les premiers à donner la parole.

C'est à l'occasion de son prochain départ pour Sin-le-Noble que M. Desfontaines, grand mutilé de guerre, jouissant de l'estime unanime de toute la population, a été l'objet de cette touchante manifestation dont il gardera longtemps le souvenir.

Accompagné des membres de sa famille, M. Desfontaines fut reçu à la mairie par M. le maire, M. Desfontaines, le sénateur Edouard Rousselet, les membres du Conseil municipal, entourés des mutilés et A.C., ainsi que des présidents de toutes les sociétés de la ville.

Tout à tour, MM. Douville, secrétaire des mutilés, remplaçant M. Jean Aymey, vice-président, empêché, Alfred Seynave et Jean Gons, au nom des Fraternelles des A.C. du Centre et du Capreau, et M. Deltailleur, au nom du Conseil municipal, rappelleront les nombreux services rendus par M. Desfontaines tant au sein de la section des mutilés ainsi qu'en tant que conseiller municipal et dans les commissions administratives d'anciens combattants depuis vingt ans.

Il formulèrent des vœux pour la réussite de sa nouvelle entreprise, en espérant que la manifestation de Wasquehal reprendra la place qu'il a si bien occupée durant tant d'années. De nombreuses gerbes de fleurs, ainsi qu'un objet d'art furent offerts à M. Desfontaines et à sa famille. M. Edouard Rousselet tint à s'associer aux vœux prononcés à l'égard de M. Desfontaines et des siens et souhaita que son absence de Wasquehal ne soit que momentanée. Un vival des Flandres fut chanté et cette manifestation s'éleva par un vin d'honneur.

LA FETE DE JEANNE D'ARC

La fête nationale de Jeanne d'Arc a été célébrée dignement, dimanche, à Wasquehal, où la municipalité avait organisé des jeux populaires qui se déroulèrent dans la salle de la Mairie, le dimanche 11 mai, de 14 h. 30 à 16 h. 30, dans tous les quartiers de la ville.

La veille les élèves des écoles avaient reçu des gâteaux et des friandises, tandis que les vieillards et les indigents inscrits au bureau de bienfaisance participaient à une distribution extraordinaire de pain et viande offerte par la municipalité.

Encouragement national. — Paiement des primes mensuelles d'encouragement aux familles nombreuses, la mairie, mercredi 11 mai, de 14 h. 30 à 16 h. 30, dans la salle de la mairie.

Les A.C. à Verdun et dans l'Artois. — Pour les excursions à Verdun et aux champs de bataille de l'Artois, qui auront lieu le dimanche 15 mai, les inscriptions seront reçues jusqu'au 15 mai, au siège de la section, Café de la Cloche.

COMBATTANTS REPUBLICAINS — Pièce de 15 francs de la Fédération départementale. Cette cérémonie se déroulera à 15 h. et sera présidée par M. K. Sory, président de la Fédération départementale. Les membres de la section de Roubaix sont invités à assister à cette cérémonie. Le bureau de bienfaisance, au boulevard Gambetta, à Roubaix, pour prendre l'autocar régulier Roubaix-Tourcoing, à destination de Valenciennes, à 15 h. 15, à descendre au Café Nicolas, au Petit-Basieux.

SOCIETES SPORTIVES

CENTRE SPORTIF MUNICIPAL — Com-

UNE IMPORTANTE REUNION A LILLE, DE LA FÉDÉRATION NATIONALE DES PLUS GRANDS INVALIDES DE LA GUERRE

L'Assemblée générale de la section du Nord et du Pas-de-Calais de la Fédération des plus grands invalides de la guerre a eu lieu hier au siège, 13, rue de la Gare, à Lille.

Un grand nombre de membres qui composent cette organisation ont été atteints de blessures multiples et de nombreux décès ont été enregistrés. Les membres présents ont été très touchés par la lecture de la lettre de M. H. Himez, président de la Fédération nationale, datée du 31 mars 1919, leur parlant de la permanence ouverte de 9 à 11 heures, de nombreux visiteurs pour des renseignements concernant la législation des pensions.

À 11 h. 15 eut lieu l'assemblée. Celle-ci fut présidée par M. Capy, vice-président de la Fédération nationale, entouré de MM. Frenay, président du groupe régional ; Georges Gnyv, vice-président ; Nohant, secrétaire général ; Gahide-Boucou, trésorier ; Arnon, Voulour, Basso, etc., administrateurs.

Après les formalités qui avaient été prévues, M. Capy, secrétaire de la Fédération nationale, a fait un exposé de la situation de la guerre qui représentait le président Lerrand ; M. le docteur Cordonnier, conseiller général, médecin-conseil ; MM. Frenay, président du groupe régional ; Georges Gnyv, vice-président ; Nohant, secrétaire général ; Gahide-Boucou, trésorier ; Arnon, Voulour, Basso, etc., administrateurs.

Après avoir répondu à quelques questions, M. Vannobel donna la parole à M. Dubus, directeur du Service de la Mutualité délégué de l'Union départementale du Nord, qui a fait une causerie sur les « exclus de la loi » et sur la « Caisse autonome des retraites », exposé qui portera certainement ses fruits au sein de notre société.

M. Vannobel remercia le conférencier.

La séance est alors levée et rendez-vous est donné à l'Union départementale de Roubaix-Tourcoing, 7, rue Desbris-St-Etienne à Lille, pour le banquet d'adieu de Broquelet, au cours duquel la plus franche amitié n'a cessé de régner et qui fut terminée par une brillante tombola.

LES COTONNIERS DE LA RÉGION DU NORD ONT TENU UNE ASSEMBLÉE GÉNÉRALE HIER A LILLE

Les Cotonniers se sont réunis en assemblée générale, hier, à leur siège, café Moderne, Grand Place, à Lille, sous la présidence de M. Albert Vannobel, président.

Au Bureau, nous avons remarqué la présence de MM. G. Wibaux et G. Vannobel, vice-présidents ; Ch. Mévianne, secrétaire ; Ed. Bricot, secrétaire adjoint ; L. Roulin, trésorier ; MM. Vermaere, Daniel, Delebois, Schanfelder, P. Wibaux, J. Delannoy, Amelink, Thais, Nonnon, administrateurs.

Le président félicita et remercia tous les membres présents d'être venus aussi nombreux. C'est, dit-il, un reconfort pour le Comité.

La parole fut ensuite donnée à M. Bricot, secrétaire adjoint, pour la lecture des procès-verbaux des diverses réunions de la section de la région du Nord, ainsi que de la sous-section de Lille et de M. Deball du même service à Arras ; M. Hermery et Bourquin, avocats à Beaubien et à Lille ; M. Vandestienne, vice-président de la section de Valenciennes.

Tout à tour ces personnalités apportèrent le salut de leur association ou produisirent de bons conseils aux grands invalides.

Le président Dupré remercia vivement tous les amis des grands invalides qui avaient tenu à assister à la réunion par leur présence. Il fit un vif éloge de ses collaborateurs et l'assemblée écouta la lecture du rapport moral présenté par M. Henri Nohant, du rapport financier présenté par M. Adrien Roucou, du rapport de la commission de contrôle, présenté par M. Mouton. Ces rapports furent successivement adoptés à l'unanimité.

Le vice-président fédéral, M. Capy fit un large exposé de l'action déployée par cette importante Fédération nationale, qui réunit à travers toute la France les plus grands blessés de la guerre, tous titulaires de la carte du Combattant.

M. Bosc Berner, attaché à la Fédération pour le service des Assurances de la caisse décès, exposa le mécanisme de celle-ci.

Le président donna alors diverses explications aux adhérents ; il fit un appel pour la Journée du Congrès à Paris et situa l'ordre des revendications. À 14 heures un banquet intime réunissant les grands invalides et les membres de leur famille dans la salle du Buffet de la Gare.

LE CONGRÈS DES JUGES DE PAIX A ROUBAIX

Les Juges de paix faisant partie de la Fédération du Nord et du Pas-de-Calais, attachés à la Cour d'Appel de Douai, ont tenu leur congrès annuel hier à 10 h. au Palais de Justice, 45, rue du Grand-Chemin à Roubaix. La réunion fut présidée par M. Honoré Guey, juge de paix à Roubaix, président de la section du Nord, assisté de MM. Gondal, président de la section du Pas-de-Calais ; Fabre, secrétaire de la section du Nord.

Les débats, qui se déroulèrent à huis-clos, portèrent principalement sur des questions d'intérêt professionnel et technique. Après épuisement de l'ordre du jour, M. Honoré Guey, président de la Fédération du Nord et du Pas-de-Calais, en remplacement de M. Gagner, démissionnaire pour raison de santé.

À l'issue de cette assemblée, les congressistes partirent à l'Hôtel de Ville ainsi que le Parc Barbiéux, puis, à 13 h., ils se retrouvèrent au Cercle de l'Industrie, Grande Rue, où un excellent repas avait été préparé à leur intention.

LE CONGRÈS DES PÊCHEURS AU SYNDICAT DU NORD

Le Syndicat des pêcheurs à la ligne et riverains du Nord, à Lille, informe les pêcheurs isolés qui désirent participer au concours international du 22 mai que dans le but de leur éviter des déplacements ou frais de correspondance, se seront à la facilité de s'inscrire aux endroits ci-après, jusqu'au 16 mai inclus, paiement du droit de 5 fr. à l'inscription : Café de l'Amicale Masséna, 62, rue Masséna, à Lille ; Café Lavoche, buvette du Grand-Carré ; P. Bombeke, 10, rue des Ponts-de-Comines, à Lille ; A. de Mulder, 333, rue L.-Gambetta, à Lille ; Calon, rue de la Clief, à Lille ; Deipont, rue de la Justice, à Lille ; Jules Loquec, à La Bassée ; Henri Taghon à Merville.

La commission organisatrice recherche des personnes désirant remplir l'office de commissaires le jour du concours. Il sera alloué 5 fr. par série d'une heure.

Les inscriptions sont reçues au Café de l'Amicale Masséna, 62, rue Masséna. Dimanche 8 mai, à 10 h., au Grand-Carré, concours de première éliminatoire pour les membres du Conseil d'administration du Syndicat.

SPORTIFS, LISEZ LE SAMEDI les sports du nord

le plus fort tirage des régions sportives - Le numéro : 40 cent.